

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando un importe en Madrid, ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la  
Administración, calle del Rubio, núm. 23, que  
no servirá la que no esté pagada.

PRECIOS DE SUSCRICION.  
Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Extran. 72.  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer, después de cerrada nuestra edición de Madrid, recibimos el siguiente DESPACHO TELE-GRAFICO que explica algo el descalabro naval de los italianos en el canal de Lissa.

Paris, 22.

Las noticias que acerca de la derrota de la escuadra italiana se han recibido hoy de El renca, pretenden disminuir la gravedad de aquel suceso, y aunque confiesan que se perdieron los dos hermosos buques «Re d'Italia» y «Palestro», dicen que el almirante italiano quiso emprender un nuevo combate cuando la escuadra austriaca emprendió la retirada, dejando a la italiana dueña del teatro de la lucha. Las mismas noticias añaden que estaba verificándose el desembarco de italianos, cuando se presentó la flota austriaca, quedando aquel interrumpido, y que durante el combate se habían echado a pique tres buques austriacos.

Sin embargo las noticias mas autorizadas de Viena aseguran que la escuadra austriaca no sacó del combate grandes averías, pero obtuvo un gran triunfo.

Continúan los proyectos de alianzas matrimoniales entre las familias de la alta sociedad. Ayer, según dice un periódico, ha sido pedida la mano de la linda señorita doña Flora de Hoyos, sobrina del general marqués de Hoyos, para el hijo primogénito del conde de Velarde, senador del reino. La boda se celebrará en el mes de noviembre, y el padre del novio cederá a este el título de vizconde del Dos de Mayo.

Anteayer a las 6 de la tarde se verificó en la parroquia de San Ildefonso el bautizo de un hijo de Sr. D. Francisco de Goleorrotea, último administrador general del real patrimonio. Fueron padrinos los señores del recién nacido, señores duques de Bailén.

Ha tomado ya posesion de la direccion de propiedades y derechos del Estado en el ministerio de Hacienda el Sr. D. Juan de la Concha Castañeda.

Por la tesorería de Cádiz se han remitido al departamento marítimo de San Fer-

nando 20.000 duros en efectivo para atender a las obligaciones del cuerpo general de la Armada.

El jueves salió de Burgos para los baños de Alzola el cardenal arzobispo de aquella diócesis. Del gobierno de la misma, durante su ausencia, ha quedado encargado el Sr. D. Félix Martínez, canónigo de dicha santa iglesia.

Según El Eco ferrolano, ha sido concedida la gran cruz de Isabel la Católica, al Sr. D. José Joaquín Barreiro, antiguo diputado a Cortes y ex-gobernador de aquella provincia.

De Tarazona, pueblo de la provincia de Soria, nos escriben manifestándonos que el 21 del pasado mes descargó un terrible pedrisco que en menos de tres minutos dejó totalmente asolados y reducidos a la nada todos los frutos del campo, que pocos momentos antes eran esperanza y alegría de aquel triste vecindario; ni aun paja cuentan recoger; de modo que la miseria a estas fechas ha hecho abandonar sus hogares a mas de 80 personas para ir a buscar a otra parte el sostenimiento que su trabajo agrícola les niega.

El distinguido poeta español D. José Zorrilla ha llegado a Barcelona después de haber vivido muchos años fuera de su patria, que tantas glorias literarias le debe. Zorrilla viene a Europa, al decir de los periódicos de Cuba, con una misión especial que le ha confiado el emperador de Méjico.

El Diario de Zaragoza desmiente el rumor que en aquella capital se había esparcido intencionadamente respecto a que el capitán general había ordenado al banco de aquella capital recoger sus billetes en el término de quince días. Por el contrario, dice, la anunciada autoridad continúa prestando todo el apoyo que cree justo a dicho establecimiento de crédito.

Se ha puesto a la venta el teatro Viltoria de Berlín bajo el precio de un millón seiscientos mil francos.

Un periódico extranjero indica el medio siguiente para beber fresco en verano:

«Se toma murato cálcico (esta sal no es cara); échense tres botellas de agua

sobre 500 gramos de esta sal, teniendo la precaucion de acidular ligeramente el agua con ácido nítrico, esto es, agua fuerte. En pocos minutos se obtiene un frío considerable. Suméjense en esta mezcla, en el momento de la operacion, los vasos que contengan el agua ó vino que se quiera beber.»

El nuevo gobernador de Albacete, señor Navarro, ha sido obsequiado con una serenata.

El parlamento británico suspenderá sus sesiones a fines de mes ó a principios del próximo lo mas tardé.

Han regresado a Granada los señores Rodríguez, Alba y España, que en representación del comercio marcharon a la corte a gestionar cerca del gobierno de S. M. para la conservación íntegra de la universidad literaria.

La presentación de la señora La Grana en el teatro de Isabel la Católica en Granada ha sido una verdadera ovacion para esta eminente artista.

La oficialidad de los cuerpos que guarnecen a Granada preparan una función dramática cuyos productos se destinan al socorro de las familias de marinos muertos en el Callao.

En la noche del 20 llegó a Barcelona el Sr. D. José de Salamanca.

Dice El Comercio de Cádiz que el 19 llegó y tomó posesion D. Francisco Belmonte, gobernador de la provincia.

La diligencia que procedente de León iba el miércoles a Asturias, sufrió un vuelco en el puerto de Pajares, resultando un viajero bastante mal herido en la cabeza, sin que los demás sufriesen daño alguno de consideracion. Una pareja de la Guardia civil, que se apresuró a prestar sus servicios apenas tuvo conocimiento del vuelco, colocó las carabinas en tierra para poder obrar con mas desembarazo, y sin que sepamos cómo, se disparó una de ellas, y el proyectil fué a dar en la pierna del mayoral del coche, que, como los guardias, se hallaba socorriendo a los viajeros.

El viernes último quedaron terminadas las oposiciones que para cubrir las vacantes de segundos ayudantes mé-

dicos, en el cuerpo de Sanidad militar, empezaron el día 9 del corriente en el hospital militar de Estoril, como ya hemos anunciado. Formaron el tribunal de censura el inspector D. José Santucho, presidente; el subinspector D. Fernando del Busto, vicepresidente; y los médicos mayores D. Carlos Jacobi y D. José Samsi, vocales. Veinte y siete han sido los opositores que han ganado plaza.

El gobierno bávaro ha unido sus esfuerzos a los de Francia para decidir a Austria a aceptar los preliminares de la paz propuestos por el emperador Napoleon.

Continúa con toda felicidad la operacion de tender el cable eléctrico transatlántico. Así lo dice el siguiente DESPACHO TELE-GRAFICO que publica la prensa extranjera:

Valentia, 19.

El Gran Oriental estaba hoy al medio día a 51.54 grados de latitud y a 29.39 de longitud. Distaba de este punto 712 millas y había sumergido 811 millas de cable. El aislamiento era completo.

Las cartas que recibimos de Filipin por el último correo, dicen que la expedicion proyectada por el capitán general de aquellas islas a Mindanao, ha tenido el mas brillante éxito.

La columna, reunida en Zamboanga, se puso en marcha bajo las inmediatas órdenes del brigadier D. Gregorio Tenorio, gobernador militar civil de Mindanao.

Se componia de unos 1.400 hombres y a piezas de artillería, mandadas por su alteza el duque de Alagon.

Después de haber atravesado el rio en barcos y penetrado en un país que nunca había sido explorado, encontraron un terreno tan pantanoso, que los caballos se hundian hasta las orejas.

Por fin llegaron a un terreno algo mas firme, cubierto de yerba de mas de tres varas de alto, con un único sendero, por el cual pasaba un hombre con dificultad, y con un calor tan terrible, que se asfixiaban los soldados.

A la salida de ese sendero, entró la columna en un nuevo pantano, en cuyo centro se divisó el fuerte de Sanditan, que hizo su saludo, disparando un cañonazo, cuya bala pasó afortunadamente por encima de los oficiales que iban a la cabeza de la columna, entre los cuales se encontraba el duque de Alagon.

El brigadier Tenorio hizo desplegar una compañía de cazadores para reconocer el terreno, y otra para atacar e fuer te por la derecha y después se empujó un fuego vivísimo de artillería y fusilería, sin alcanzar a nuestras tropas que se hallaban cubiertas por las verbas. Entonces el duque de Alagon, fué a escape en medio del fuego a llevar una orden del brigadier, y se reunió con las compañías que debían dar el asalto. Al llegar a foso vio caer a su lado a capitán de la compañía de cazadores de Fernando VII, y después de haber tratado de subir por el parapeto, consiguió, con su revolver en la mano, penetrar uno de los primeros en el fuerte por la tronera de un cañon.

En seguida se tomó otro fuerte sin resistencia.

Una tercera columna que salió de Pollok, se apoderó del tercer fuerte, que estaba en Tatalique.

En esta gloriosa jornada se han causado al enemigo considerables pérdidas y muchos muertos y se le han tomado tres banderas y doce piezas de artillería. Nosotros solo hemos tenido sobre unas treinta bajas entre muertos y heridos.

## SEGUNDA EDICION.

Los poetas provenzales de Avignon celebraron hace pocos dias una fiesta, con objeto de obsequiar al poeta D. Victor Balaguer, que había llegado a Provenza de paso para Paris.

En Nueva-Orleans, donde la poblacion se eleva a más de 150.000 almas, no había hace treinta años mas que una sola iglesia católica, y hoy se cuentan veinte y una parroquias, donde se rinde al Dios verdadero un culto digno y edificante.

En New-York el número de católicos se eleva a 594.000. Las congregaciones religiosas de mas importancia son las de los PP. Jesuitas y las Hermanas de la Caridad. Existen diversas casas de educacion; un colegio de San Francisco Javier, y otro en Manhattan; dos academias para jóvenes y doce para niñas educandas y veinte y una escuelas parroquiales.

Se han refundido en uno los dos periódicos de noticias que se publicaban en Lisboa. Las Noticias y el Noticario han empezado a salir unidos ya con el nombre de Diario popular.

Mr. Thibandois; eso me recuerda que hace mucho tiempo que no hemos ido de pesca, y como no quiero que Clara se esponga a una nueva caída, nos consagramos a esa pacífica diversion.

—Veo con placer que esta señorita está completamente restablecida, dijo Camilo a la joven.

—Creo que tuve mas miedo que mal, repuso Clara sonriendo.

—¿Os agrada pescar, Mr. Camilo? preguntó Mr. Thibandois.

—Mucho, repuso el joven.

—Y a tí, Alberto, te agrada esa diversion?

—No, repuso lacónicamente Alberto imaginándose que con su negativa podia quizá trastornar a aquel plan.

—Qué lástima! dijo filosóficamente Mr. Thibandois, porque si te gustase tomarías parte en nuestra diversion.

El gesto de contrariedad que hizo Alberto, provocó la risa de las jóvenes.

—A las armas, ciudadanos! exclamó el jefe de la familia dirigiéndose hacia la cabaña situada en el centro del jardín, donde hemos visto a Luciana entregarse a sus primeros sueños de amor.

Las jóvenes siguieron a su padre y ambos primos se internaron tras ellas por las calles del jardín.

Tomaron redes, anzuelos, cestas y todos los enseres en fin de pesca, y después de prevenir a Catalina la cocinera que volverían a las seis a comer, tomaron todos el camino del Sena.

Mr. Thibandois se encargó de distribuir los sitios.

Colocó a las jóvenes unas al lado de otras por orden de edad, dejando entre cada una de tres a cuatro metros de distancia. De este modo Luciana que era la mayor ocupaba la cabeza de aquella pequeña columna.

Mr. Thibandois colocó a Camilo a la derecha de la mas linda de las siete.

Alberto hizo un ademán desesperado. Pero la expresion de su fisonomía fué aun mas cómica cuando oyó a Mr. Thibandois que le decía:

—¿Ya que no sabes pescar, ven conmigo te enseñaré!

Y colocó a Alberto entre Ursula y el otro extremo de la columna. Antes de cinco minutos los anzuelos estaban en el agua.

Luciana y Camilo pasaron un día tan delicioso como el domingo anterior!

Al principiar la pesca, como hemos dicho, estaban colocados a tres ó cuatro

metros de distancia, pero antes de un cuarto de hora sus hombros casi se tocaban.

No contemplaban en verdad, ni el agua, ni el cielo, ni el césped; se miraban uno a otro a hurtadillas casi sin hablarse una palabra, porque no eran palabras las frases vagas y casi sin sentido que se dirigían.

El fuego, si se nos permite esta imágen un poco dura en materia tan dulce, no principió sino media hora después de su completa instalacion.

Camilo fué quien le rompió esclaman to:

—Os doy gracias, señorita, y os ruego se las deis a vuestras hermanas por haber tenido la bondad de advertir mi ausencia hoy.

—Era natural advertir la ausencia de uno de nuestros salvadores, la dijo joven sonrojándose.

Después de una breve pausa Luciana continuó:

—A vuestra vez, caballero, hacéme el obsequio de dar las gracias a vuestro primo Alberto, por haber realizado en tan breve espacio la invitacion de mi padre.

—¿Qué invitacion, señorita?

—La de ir a buscaros a vuestra casa, repuso la joven y de traeros vivo ó muerto a Sevres.

—¿Ha sido de vuestro señor padre tan feliz pensamiento?

—¿De quién queréis que fuese?

—Le creía nacido de mi amigo Alberto.

—No por cierto, ha sido mi padre quien ha rogado ó mas bien obligado a vuestro primo a que fuera a buscaros a Paris.

—¿Obligado, señorita?

—Si señor, esa es la palabra; mi padre dijo a vuestro amigo que no le recibiría sin vos, y no he visto expresion mas extraña que la que puso Mr. Alberto al salir de casa.

—¿Ya me admiraba yo, pensó Camilo, de que idea semejante hubiera nacido de Alberto!

—Tendré el honor, escamó, de dar las gracias a vuestro señor padre por la buena opinion que tiene formada de mí, y procuraré hacérme digno de ella a sus ojos y a los vuestros.

Esto fué dicho con naturalidad, sin vanidad ni modestia.

La conversacion iba sin duda a conti-  
nuar sobre este tema, cuando fueron in-

Algunos huises, porque el mismo se avergüenza de verme mal vestido. En cambio yo le divertía cuando estaba triste, reía hasta romperse las mandíbulas cuando decía algun chiste, iba a tomarle palco en todas las primeras representaciones.... cuando me daba dinero para él, y en recompensa me roba la mujer que me conviene, y me quita la única ocasion de ser feliz que encontrará acaso en mi vida. ¡Infame, infame Camilo!

Alberto dijo otras muchas cosas que no son dignas de repetirse, y entretanto se dirigía hacia la estacion cercana, a la que llegó sin haber tomado una decision formal.

Oyó el silbato de la locomotora y se encaminó lentamente, muy lentamente, hacia el despacho de billetes, considerando que si dejaba marchar el tren era que la Providencia así lo decretaba; pero el tren estaba aun lejos y tuvo tiempo de tomar su billete.

Iba ya a subir a un coche de tercera, cuando con gran asombro suyo vio bajar de uno de primera a su amigo, ó mas bien a su enemigo Camilo de Ornaus.

—¿Tú! exclamó éste al apercebir a su primo, ¿qué casualidad te trae aquí?

—¿Y a tí? dijo Alberto estremeciéndose de cólera.

—Yo, repuso Camilo, vengo de la casa de campo del baron de Athal, en la que hoy abre un paréntesis a su agitada vida de soltero, y donde nos ha ofrecido un espléndido almuerzo.

—¿Y sin duda para celebrar alguna fiesta semejante con otro banquero, te bajas en esta estacion? dijo Alberto con amarga ironía.

—Preciso es, mi querido Alberto, que no hayas almorzado todavía, para suponer que salgo de un banquete para entregarme a otro. Si en efecto no has almorzado, me ofrezco conducirte a la Cabeza negra.

Durante este corto diálogo, la multitud se había agrupado reparándose ellos maquinamente del embarcadero.

—Gracias por tu oferta, hecha sin duda para humillarme.

—¿Y para qué te he de humillar? repuso Camilo encogiéndose de hombros, que placer ó provecho saco de tu humillacion? Se humilla a los enemigos, pero a los amigos nunca.

—Desde hoy te creo capaz de todo, Camilo!

—¿Por qué de todo, y por qué hoy mejor que ayer, ó que mañana? No me he

creído nunca capaz de gran cosa, pero si tú me aseguras que soy capaz de todo, muchas gracias. ¡No lo consigue el que quiere! Por desgracia, no eres mas que un adulator. ¿Qué piensas pedirme por ese cumplimento?

—No es ocasion de lucir tu ingenio.

—Todas las acciones son buenas.

—¿Quieres ir a pasearte al bosque?

—Camilo, es odioso faltar así a su palabra y burlarse además de aquel a quien se ha engañado, dijo Alberto con trágico ademán.

—¿A quién he engañado? ¿A qué palabra faltó?

—Oh, primo mio, ¡tienes la cara de un hombre que no está en su cabal juicio!

—Basta, dijo con desden Alberto; seguid vuestro camino, seguiré el mio.

—¿Y si me agrada ir por el tuyo para pedirte explicacion de esas palabras? Advierte que si otra persona me hubiera dicho una sola de las que tú acabas de pronunciar, las cosas pasarían de distinto modo.

—¿No me habeis jurado no volver a poner los pies en casa de Mr. Thibandois?

—Ciertamente, te lo juré el domingo por la noche.

—Faltas pues a vuestra palabra, cuando os encuentro en el camino que conduce a Sevres.

—¿Por qué no me dices que estoy en el que conduce a Roma?

—Burlarse no es responder!

—No, pero hablar como tú lo haces, es una verdadera bronca. ¿Y por eso tienes tan mala cara? Voy a tranquilizarte.

Y sacando de su cartera una carta, la presentó abierta al pasante de escribano exclamando:

—Lee.

Alberto rechazó el papel y volvió la cabeza.

—Lee, repitió con insistencia Camilo, me has insultado y me debes una reparacion.

Alberto tomó la carta y leyó en ella una invitacion que hacia a Camilo uno de sus amigos para un almuerzo en las inmediaciones de Sevres.

—¿Estás convencido, dijo Camilo, de que no pensaba cazar en tierra vedada? Responde.

—Me he equivocado, dijo Alberto suspirando porque ya no encontraba excusa para no conducir a su primo a casa de Mr. Thibandois.

—Te has engañado, exclamó Camilo con acento de indignacion, desconfía d

La compañía española de zarzuela que se organiza en uno de los teatros de Lisboa, sigue obteniendo grandes aplausos de aquel público, que manifiesta una decidida afición a este género. Últimamente se ha verificado el beneficio de la señorita Zamacois, que cantó la *Juanita*, y obtuvo gran éxito.

En Portugal se va a abrir concurso para la construcción de la estatua de don Pedro IV mandada erigir por las Cortes.

Una carta de Calcuta dice que una compañía lírica formada en Trieste está haciendo las delicias de aquella población de la India. A pesar de que el teatro es una berraca sin condiciones acústicas y las entradas cuestan la enorme cantidad de una libra esterlina.

Con el título de *¡Sígale Vd., pólo!* acaba de publicarse una bonita pólca cómica para piano que ha llamado extraordinariamente la atención de los aficionados. El autor de esta pieza musical se cubre bajo el pseudónimo de Mestíficos.

Hemos recibido la entrega 18, tomo II, del importante Diccionario de Farmacia, que en tanto cierto publican los doctores D. Vicente Martín Argenta, don Juan Talegón, D. Gabriel de la Puerta y Ródenas y D. Joaquín Olmedilla y Puig.

Ayer se celebró en el Oratorio de la Escuela normal central de maestros una solemne función en la que recibieron la Sagrada Eucaristía los niños de las escuelas prácticas del mismo establecimiento.

La empresa del teatro de la Scala de Milán ha ofrecido poner para la temporada próxima las óperas *D. Carlos*, de Verdi; *Le Streghe di Hofmann*, de Pacini; *Il convito di Babilassare*, de George Nizet; *Turando*, de Bazzini; *La Monaldarca*, de Piacenza; *Eloisa y Cleve*, de Quatrecas; *I promessi sposi*, de Finchule; *il Romulo di Legnano*, de Biondi, y *la Rosmunda*, de Paola la Villa.

Suscriba por varios aficionados, recibimos hoy una carta, en la que se nos dice que dirigiendo el Sr. Barbieri una brillante orquesta en los jardines de Apolo, se presenta oportunidad para ejecutar la *Sinfonía pastoril* (ó pastoral, como se llama vulgarmente), de Beethoven; *la 3.ª de la ópera mágica*, de Muzar; y *la 4.ª de la ópera mágica*, de Mahul.

La reputación de esas sinfonías es bastante vulgar. Apenas habrá quien ignore que la primera de ellas se cita por los inteligentes como modelo de música descriptiva; la segunda la presenta Mr. Fetis como la *Reina de las sinfonías*; y la última valió a su autor el que Napoleón I, entusiasmado al oírla, se arrancase del pecho una condecoración, colocándola él mismo en el pecho de Menul.

Hasta aquí la carta. Por nuestra parte celebraremos que el Sr. Barbieri atienda esta recomendación.

La asociación editorial internacional de autores y traductores, e-tablada en Madrid, prefiere de los Consejos, 3, y de la que tanto y tan favorablemente se ha ocupado la prensa toda, acaba de inaugurar su patriótica y humanitaria empresa, publicando las ocho primeras entregas de las 70 ó 80 de que constará la preciosa novela *Las siete virtudes*, original de los populares escritores Sres. Ferrero Peralta y G. de Bedoya, obra que cuenta ya numerosas suscripciones, tanto por su moralidad é interés siempre creciente, como por su lujosa edición y extraordinaria baratura, y también porque con una de sus próximas entregas empezará a salir á luz el *Reglamento* que, según hemos oído, ofrece señaladísimas y hasta ahora desconocidas ventajas á los buenos escritores.

Puramente estacionales fueron las enfermedades que mas llegaron á observarse en la última semana. Así es que ha habido calenturas gástricas, irritaciones gastro-intestinales, poco intensas por lo común, diarreas, cólicos por indigestión ó biliosos, que no dejaron de vencerse bien con los medios terapéuticos que se propinaron, y bastantes calenturas intermitentes de tipo cotidiano y terciario. También hubo algun caso que otro de dolores reumáticos y nerviosos, de pleurías y de vesanias.

La mortandad fué muy escasa. Según los partes recibidos, ayer ha llovido en Bilbao, en la Coruña, en Lugo y en Oviedo.

Todavía continúa en Viena Mr. Benedetti y siguen las negociaciones. Lo único que se sabe positivamente es que el emperador, que está dispuesto á aceptar otros grandes sacrificios, se niega resueltamente á que el Austria quede escluida de la Confederación germanica.

Dice la *Gaceta del Clero* que cuanto se diga sobre los proyectos que abraza el Sr. Arrazola acerca del arreglo definitivo de las capellanías laicales, es prematuro.

Ayer al salir de misa de doce de la iglesia de San Ginés, tuvo el sentimiento un amigo nuestro de que una magañica saboneta de oro inglesa se le escapase del bolsillo enamorada de la destreza de algun aprendiz de Macallister. Por si tratase pasar por la aduana de algun relojero, rogamos á estos que nos avisen, pues el dueño está decidido á recompensar con una onza al que le devuelva la estraviada joya. Esta llevaba cadena corta de mallá, dos llaves, la una común y la otra de oro, y un sello con armas grabadas en la piedra.

El día 28 del corriente estarán de manifiesto en la sala de Almonedas del Monte de Piedad las ropas que se han de vender en los dias 30 y 31, correspondientes á los empeños de noviembre de 1865.

Dice un periódico que va llevándose á cabo el disiclaratum quirúrgico de la anestesia local. El método del Dr. Richardson se ha de aplicarse con éxito al arte veterinaria.

Un voraz incendio acaba de reducir á cenizas el edificio d-l colegio médico-universitario de Nueva-York, habiendo desaparecido los preciosos museos de los profesores Moss y Vost, así como el rico laboratorio de historia natural y de mineralogía del catedrático Draper.

Un premio de 300 francos acaba de ofrecer la sociedad de medicina de Besançon al autor de la mejor Memoria sobre la rabia, no exigiendo un estudio completo, antes contentándose con que se trate satisfactoriamente algun punto oscuro.

La cuenta de papel de la Caja general de Depósitos en la última semana de junio, se ha cerrado en alza. Habiendo ingresado 18.269,233 escudos, se han devuelto solo 6.545,042. Queda, pues, una existencia en fin de dicho período, de 270.776,072 escudos.

En la Caja de Ahorros de Madrid ingresaron ayer 600,482 rs. de 1.207 imponentes, y se devolvieron 224,016, á petición de 145 inviducos.

Se ha dispuesto que para el día 1.º de noviembre próximo, y con el fin de cubrir once vacantes de alumnos de la Academia de Estado mayor de artillería de la Armada, y demás que puedan ocurrir hasta la fecha del ingreso para el completo de cuarenta plazas que prefiere la real orden de 19 de junio de 1863, se convoque un concurso ordinario, con sujeción á las prescripciones del reglamento y al programa de materias que hoy publica la *Gaceta*.

Las operaciones practicadas por la Caja general de Depósitos en la cual ta semana de junio, son las siguientes: ingresado en metálico, 4.174,195 escudos; devuelto, 3.347,266; ingresado de mas, 826,929 escudos. En fin de la semana quedó una existencia de 135.972,360 escudos en metálico.

En un establecimiento litográfico de Sevilla se han cogido muchos millares de cuñetas para paquetes de cigarrillos habanos.

En Sevilla se han establecido ya ocho espendurías de tabacos habanos.

El jueves salió de Granada para Ma-

drid el coronel D. Pedro Estéban y Herrera, nombrado gobernador civil de Gerona.

En Granada se ha dado una serenata al capitán general Sr. Fernandez de San Roman.

La señora La Grange h. hecho ya su aparición en el teatro de Granada.

Encuétrase en Granada la comision inspectora nombrada para el reconocimiento de las obras de la via férrea.

A consulta del tribunal supremo de Guerra y Marina, se ha concedido la gran cruz de la real y militar Orden de San Hermenegildo, al mariscal de campo D. Pantaleon Lopez de la Torre Ayllon.

Un handurrista que se va haciendo célebre, el Sr. Chané, está dando conciertos en Santiago y pasará luego á Pontevedra.

La hija de la directora de un colegio de la calle de las Peñuelas de Sevilla se ocupaba en coser botas con una de las máquinas que hoy están en voga, habiendo en un momento de descuido perdido los dedos de la mano cogidos por la rueda. Sirva de aviso para las desprevenidas.

Por la vía ordinaria recibimos hoy los siguientes DESPACHOS relativos á la guerra:

Francfort, 20. La brigada Kummer ha pasado el Mein dirigiéndose hácia el Sur y ocupa hoy á Darmstadt. Los prusianos han ocupado á Wiesbaden y Höchst. La brigada Wrangel y las de Oldenburg y de las ciudades anseáticas permanecerán de guarnicion en Francfort. Espérase nuevos refuerzos procedentes de los batallones de reserva de los Estados aliados del Norte.

El general de Falkenstein ha partido ayer tarde.

Berlin, 20. (Oficial) Varios destacamentos del ejército del príncipe Federico Carlos han pasado el March, cerca de Holtz, entrando en territorio de Hungría.

Florenca, 20. Los austriacos levantan baterías en Mestre sobre los caminos que conducen de Padua á Treviso.

El comandante de la fortaleza de Verona ha ordenado á los habitantes que se provean de viveres para tres meses.

Han sido cortados los puentes que conducían á Belluno y á Val-Brenta, á fin de impedir las comunicaciones con Cadore.

Los austriacos han evacuado á Belluno y Feltré.

Zara, 19. Despues de haber bombardeado la isla de Lissa durante nueve horas la escuadra italiana se ha retirado. El resultado

de este hecho de armas no se conoce todavía. Están destruidas las comunicaciones telegráficas con Lissa.

Trieste, 20. Despues de un ataque infructuoso contra la isla de Lissa, durante el cual quedó fuera de combate una fragata blindada, la escuadra italiana fué rechazada haciéndose á la mar. La escuadra se componia de 12 buques blindados con 2,000 hombres de desembarco.

Viena, 21. (Oficial).—Ayer al mediodía la escuadra italiana, compuesta de 28 buques, 13 de ellos blindados, fué atacada cerca de Lissa por la escuadra austriaca. Durante el combate, una gran fragata blindada italiana fué echada á pique por la fragata blindada austriaca *Fernando Maximiliano*. Otra fragata italiana se voló. Nadie se salvó de las tripulaciones de ambos buques.

El navio de línea austriaco *Emperador*, rodeado por cuatro fragatas blindadas italianas, echó á pique una y rechazó las otras tres, perdiendo él los paños mesana y bauprés, y teniendo en su tripulacion 22 hombres muertos y 82 heridos.

La escuadra austriaca ha quedado en perfecto estado para combatir. Sus averías son poco considerables. Despues de un combate durante muchas horas, la flota italiana ha sido rechazada y perseguida.

Lissa está completamente libre de la agresion de los buques italianos.

Manheim, 21. Dicon de Wurtzburgo: «El duque de Nassau ha llegado aquí esta mañana. El hospital de campo que se encuentra en Manheim debe ser transportado aquí hoy. Los prusianos se encuentran cerca de Grossebach, frente al 8.º cuerpo del ejército federal.

Viena, 20. La prensa francesa imputa equivocadamente al gobierno austriaco la lentitud que experimenta la conclusion de un armisticio. Hasta el momento actual el gobierno no ha tenido ocasion de manifestar su opinion sobre las bases preliminares de la paz, atendido á que las negociaciones entre Francia, Prusia é Italia no han producido todavía un resultado definitivo.

Francia ha encontrado excesivas las pretensiones formuladas en un principio por los gabinetes de Berlín y de Florenca y ha redactado contraproposiciones llevadas por Mr. Benedetti y el príncipe Napoleón á los reyes Guillermo I y Victor Manuel. Mr. Benedetti salió de Viena el 17 y al día siguiente debió desempeñar su mision en el cuartel general prusiano.

Así que lleguen á Paris las contestaciones de Prusia é Italia, será cuando el gabinete de las Tuilerias presentará los preliminares de paz á la aceptación de Austria que se apresurará entonces á hacer conocer su resolucion con tanta más

mi, me acusas, me insultas y todo lo compones con decir: me he equivocado! Si no me das otra disculpa te declaro que desde hoy faltó á mi promesa, y tú tendrás la culpa si las cosas no marchan á tu gusto. —No se qué decirte, balbuceó Alberto en el colmo de la desesperacion, porque comprendía que si renia con Camilo este obraría por cuenta propia; si le llevaba á casa de Mr. Thibandois, todo lo temia de su influencia, y si no lo llevaba, no podia volver él á presentarse en la casa, según orden espresa del jefe de la familia. —¿No sabes qué decir? Pidome perdón. Alberto hizo un gesto y balbuceó algunas escusas. —Ahora, adios, repuso Camilo; sigue tu camino y yo el mio. Y ya iba á volverse cuando Alberto le detuvo. —¿Qué mas te ocurre? ¿Necesito renovar mi juramento? —No, murmuró vaciando Alberto, teni que pedirte un favor, pero no sé cómo... —Lo que se piensa bien nunca se dice mal, repuso Camilo alegremente. ¿Es dinero? —No, no es eso. —¿Qué es entonces? —Tengo miedo de enojarte. —Sabes que difilmente me enfado. ¿Se trata aun de la señorita Luciana? —Sí. —¿Qué quieres pues? —Mucho y poco. —No puede ser sino lo uno ó lo otro. —Yo me entiendo. —Yo no te entiendo, en cambio... —Tengo una confianza absoluta en tí, Camilo. —Sin duda por eso dudabas hace un momento? —Perdon! murmuró Alberto dulcemente: desde el domingo, esto es, desde nuestra última conversacion se ha operado un sal dable cambio en mí. —¿Has renunciado á la mano de Luciana? En ese caso... —Al contrario, al contrario, repuso vivamente Alberto. Quiere decir que desde hace tres dias mi opinion respecto á tus cualidades se han modificado mucho. —¿Otras con rectitud! —Te creo el hombre mas leal de la tierra.

—Muchas gracias, pero nadie lo hubiera creído en el modo que has tenido de recibirme hoy. —Escúchame, Camilo. —No deseo otra cosa. —Confieso que el domingo dudé de tí. —No tienes necesidad de repetírmelo, ya lo sé. —¿Me arrepiento de ello! —Tiempo has tenido. —¿Son mucho tres dias para cambiar un sentimiento...? para volver del mal al bien? —Sí, cuando se han empleado algunas horas para cambiar del bien á mal. —Al arrepentirme me he propuesto reparar mi falta. —¿De qué modo? —Devolviendo, como dice el Evangelio, el bien por el mal. —¿No te creia tan buen cristiano! —Tu conducta con Luciana... —Con la señorita Luciana, interrumpió Camilo con severidad. Alberto repuso: —Tu conducta con la señorita Luciana me causó profundo disgusto, y si te dije alguna palabra dura, me arrepiento de ella. —Eso ya lo has dicho. —Concluyo al punto. He pensado reparar mi falta, y he aquí de qué manera he puesto en ejecucion mi proyecto. He venido esta mañana á visitar á la familia Thibandois, y una de mis primeras preguntas ha sido: ¿Qué os ha parecido de mi primo Camilo de Ornaus? —Decididamente, repuso este con aire de duda, eres demasiado bueno para mí, y cuando se tienen esos rasgos de bondad, se previene á las gentes á fin de no sorprenderlas demasiado. —¿Te burlas de todo! dijo Alberto esforzándose por sonreír; pero no importa, continuó. Toda la familia Thibandois, que estaba reunida en el salon sin exceptuar ni una sola persona, me oyó; ni una, hizo de tí un elogio tan pomposo, tan merecido... Camilo se inclinó irónicamente. —¿Que me sentí orgulloso de ser tu primo! —Besta; me confundes. ¿Quieres quizá arruinarme? —Alberto sonrió y dijo con acento doloroso: —Al oírlo el carmin cubrió mi rostro... —¿Te avergüenzas ya de qué me elogiaron?

—¿No me comprendes! —No es fácil. —Fué el carmin del arrepentimiento el que cubrió mi frente, y al verte tan estimado, tan querido de esa familia, era muy natural é ingenua mi turbacion. —A la palabra ingenuidad, Camilo no pudo menos de sonreír. —¿Dudas de mis palabras? —Ya me cansas con tantas preguntas y divagaciones: ¿adónde vas á parar? —A que espique mi turbacion á la familia, exclamando: Me haceis recordar que me debido ir á buscar á Camilo, y traerle conmigo, porque como yo, os debe visita. —¿Eso dijiste? —Sí. —¿Casi no lo creo! —Es una falta imperdonable, añadí, y quiero repararla volviendo á Paris á buscar á mi primo. —¿Eso has dicho? —Sí, sí. —¿Y qué dijo la familia Thibandois reunida en el salon? dijo Camilo riendo. —Crey que me colmaban de abrazos. —¿Serias un buen novelista, Alberto! —¿Por qué? —Porque no careces de imaginacion. —¿Crees que invento? —Cierto. —¿Y rehusas creerme? —Sí. —¿Así se os pagal exclamó el pasante de escribano levantando al cielo los ojos como si le tomase por testigo de la ingratitud de los hombres. —¿Adónde ibas cuando te he encontrado en la estacion? —A Paris. —¿A Paris? —Mira mi billete. —¿Y para qué? —Para ir á buscarle. —¿Lo juras? —Lo juro. Camilo reflexionó un instante. —Te creo, dijo, y voy á seguirte; pero advierte que si me haces cometer una torpeza, es decir, que si la familia Thibandois no me aguarda, te daré una leccion que te deje memoria á eterna. —¿Así me recompensas? —Te doy un minuto para pensarlo. —Te he dicho la verdad, y añadiré que nos aguardan y que han retardado la comida una hora para que lleguemos á tiempo. —Entonces vamos, dijo Camilo pen-

sando quizá que habiendo comido ya un dia en casa de Mr. Thibandois, su visita no tenia nada de extraordinario. —¿Dónde se trata de la pesca y del amor? —Preciso es que seas hechicero, exclamó Mr. Thibandois en cuanto apercebíó á los dos jóvenes. No hace una hora que has partido en busca de tu primo, y vuelves ya en su compañía! Por fuerza le has evocado con alguna varita mágica. —Ante aquellas palabras que parecian dichas para justificar las protestas de Alberto, este fijó en su primo una mirada de triunfo. —Alberto ha dicho la verdad por casualidad una vez, pensó Camilo. —La varita mágica, querido patron, es el camino de hierro de Versailles, dijo Alberto. He encontrado á Camilo en el momento en que yo iba á montar en el tren. Luciana envió á Camilo una mirada de gratitud. —En fin, sea el hechicero quien quiera poco importa, dijo riendo Mr. Thibandois, puesto que ya os tenemos aquí. ¿Cómo os va desde el domingo pasado, mi querido amigo? preguntó el joven. —Muy bien, gracias, repuso sonriendo Camilo. —Os quedaréis también á comer con nuestro amigo Alberto, ¿no es verdad? Camilo iba quizá á rehusar, pero al ver la mirada suplicante de Luciana se conmutó, exclamando al punto Mr. Thibandois: —No os neguéis, Mr. Ornaus, me darais un verdadero disgusto. Luciana hubiera abrazado á su padre de alegría. Camilo se inclinó en señal de asentimiento. —De qué modo, exclamó el bondadoso padre consultando con la vista á todos los presentes, de qué modo podriamos pasar agradablemente el dia? —En el bosque! dijeron á la par Maria y Marieta. —En el parque de Saint Cloud! exclamó Luisa. —Paseando en hotel! añadió Ursula. Con eso Mr. Alberto nos salvará si naufragamos. —Pescando! añadió Adolfin. —Tienes razon, hija mia, exclamó

facilidad cuando se dichos preliminares se han sido comunicados oficialmente por el duque de Gramont.

Viena 20.

Hoy se ha verificado un gran Consejo de ministros bajo la presidencia del emperador. Asistía a él el archiduque Alberto, generalísimo del ejército.

Las deliberaciones han versado sobre los preliminares de la paz, formulados por el príncipe de Metternich y aceptados por Prusia y el duque de Gramont había puesto en conocimiento de nuestro gobierno.

El Consejo ha decidido aceptar el armisticio propuesto y que ha de durar cinco días, durante los cuales se espera acordar definitivamente de acuerdo con los preliminares de la paz.

Habiendo aceptado Austria la mediación francesa la víspera del día en que apareció la nota del *Moniteur* del 5 de junio, no rechazará los preliminares propuestos, á menos de demostrar que atentan su dignidad.

El virey de Egipto ha decidido imponer una contribución extraordinaria y temporal sobre los terrenos cultivados, que produzca unos 100 millones de reales. Por esta medio piensa levantar algo de crédito de su nación, que desde hace algún tiempo no se encuentra en estado de prosperidad.

El ayuntamiento de Manresa se ocupa en la realización de una mejora que hace tiempo exigía la importancia fabril y comercial de aquella ciudad. Va á permitir el tránsito de carruajes por todas las calles de la misma, pues hasta ahora solo podían hacerlo por las que están situadas extramuros del antiguo recinto de la fortificación.

Se ha hecho cargo de su destino de gobernador civil de Guipúzcoa, el señor D. Pedro Elices.

Escriben de Alcoy que á las nueve de la noche del 18 último estalló un horrible incendio en el edificio titulado «Posada de la vida», en la indicada población. Parece que el fuego empezó en el garaje, consumiéndose sobre dos mil arrobas de paja que el mismo contenía.

El ayuntamiento de la ciudad de Játiva ha acordado celebrar en el presente año con mayor solemnidad que en los anteriores, las fiestas dedicadas á Nuestra Señora de la Seo, patrona de dicha población, las cuales tendrán lugar en los días 3, 4 y 5 del próximo mes de agosto.

En la pintoresca villa de Buñol se ha construído de nueva planta un bonito teatro costeado por los principales propietarios, cuyo aparato escénico ha sido financiado por el acreditado maquinista D. Ramon Alós, debiendo inaugurarse dentro de breves días por la compañía de aficionados de aquella localidad.

En las aguas de la llamada Mar Vieja, ocurrió hace dos días en Barcelona otra desgracia. Un sujeto que estaba bañándose, pereció ahogado, siendo ineficaces todos los auxilios que se le prestaron.

Ha habido un pequeño alboroto en los patios de la cárcel de Barcelona, quejándose los presos de la mala calidad del pan que se les suministra. La junta reconoció la justicia de las quejas y dictó en el acto las oportunas diligencias para acallarlas.

No se sabe aun cuál será la compañía que actúe en el bonito teatro de Gijón durante la temporada de baños.

Se ha concedido al ayuntamiento de Grado autorización para trasladar á la capital del distrito la feria de San Simon, que se venía verificando el 28 de octubre en el pueblo de la Mata.

Segun noticias de un periódico en los primeros días de la semana próxima quedarán rubricados por S. M. varios nombramientos de coadjutores, en los cuales ha recaído informe favorable del Consejo de Estado, y se hallan ultimados por el negociado de la secretaría de Gracia y Justicia á que estos asuntos corresponden.

En las últimas elecciones para diputados provinciales verificadas en el partido judicial de Oviado, han resultado elegidos los Sres. D. Francisco de Sales Páez y D. Eugenio Prado y Tovia.

Ha sido nombrado visitador de Estaciones de Mátiga D. Juan del Valle, oficial que era de la seccion de subsidio de Toledo.

Hace pocos días fué arrojada á la calle por un balcon de una casa de la calle de los Santos de Barcelona una niña recién nacida. Este suceso produjo como es natural la mayor sensacion en aquel vecindario.

Han sido nombrados abogados de oficio para la defensa de Santiago Moreno Andrés y Gabriel Perez Aguado, reos del robo perpetrado en la habitación de don Amrosio Alvarez y de la muerte de doña Epifania Rodriguez, su mujer. D. Juan Morales y Gutierrez y D. Pantaleon Anton y Pereira, confiriéndoles traslado por tres días. El promotor fiscal, segun hemos oido, dictó la acusacion, que ocupa cuatro pliegos, en el acto de comunicarle los autos.

La diputacion provincial de Cartagena ha acordado que se felicite al jefe de nuestra escuadra y comandantes de los buques del Pacifico por el brillante hecho de armas del Callao; que se inscriban los nombres de dichos jefes en una lápida conmemorativa que se colocará en el salon de sesiones; que se regalen

los distintivos de su nuevo empleo al Sr. Vareda, natural de Mula, en aquella provincia; que á todos los oficiales hijos de la provincia se les regale un sable de honor y que se concedan pensiones á los individuos de tropa inutilizados, y otra al que mató se ha distinguido en el combate.

El segundo jefe y los oficiales del batallon provincial de Madrid han regalado á su antiguo primer jefe, D. Francisco Rubio y Velazquez, la placa de mérito militar de guerra con que han sido premiados sus servicios por S. M. en los últimos acontecimientos, como jefe principal que era de las fuerzas acantonadas en el cuartel de San Francisco.

Se han visto en la playa de Almería dos tiburones. Como alli se sabe que este pez de la familia de los cetáceos, caracterizado por su hocico saliente, bajo del cual está la boca, que es enorme, y tiene varias filas de dientes cortantes y aserrados en sus bordes, es el mas voraz que se conoce, aquellos habitantes tienen un miedo cerval, y han renunciado voluntariamente á los placeres del baño.

Los facultativos de los distritos de la Inclusa y de la Audiencia á quienes la asociacion de los «Amigos de los pobres» ha recompensado con la medalla que á este efecto ha mandado acuñar, han sido: Del primero de dichos distritos los médicos D. Angel de Diego, don Blas Rufino Rubio y D. Agustín Sanz, y del segundo los farmacéuticos Sres. Ferrero, Ulzurum y Perez (D. Justo y don Cándido), y los médicos Sres. Vaca, Garcia de la Sierra, Lafuente, Lopez Bustamante, Binajas, Rodriguez Prieto, Cerro, Garcia (D. Esteban), D. Tomás y D. Eustaquio, y los bachilleres Garcia de la Mota, Escribano y Perez (D. José M.)

Hace pocos días fueron presos en Leon dos individuos que al pagar los portes de unas mercancías en el ferro-carril, entregaron todo el dinero en pesetas isabellinas nuevecitas y muy bien hechas, pero falsas. Segun confesion de los mismos, habian repartido por la ciudad mil y tantos reales en igual moneda.

El *Euscalduna*, discutiendo con el *Iruroa* sobre cuestiones de la provincia, dice lo siguiente:

«La boca del túnel, el cerro de Miravilla y demás montes y crestas indicados por nuestro colega, son los límites propuestos en el voto particular del señor Arellano y compañeros de la minoría de la junta de caminos, cuyos puntos están señalados con lapiz sobre el plano del Sr. Lázaro; pero lo que el Consejo de Estado propuso y ha aceptado últimamente el ex-ministro Sr. Posada Herrera es, que tomando por base el citado proyecto de la minoría, se limite todo lo posible, no un tanto como lo repite el *Iruroa*, el nuevo perímetro, dejando dentro lo que sea preciso é indispensable para encerrar en él la dársena (en fusión), la estacion del ferro-carril y sus dependencias (que se suponen son de Bilbao exclusivamente), el cementerio (¿de dónde?), los paseos públicos y el aumento que pueda tener la poblacion en un periodo considerable.»

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 23.

Table with 3 columns: Efectos públicos, Camb. al cont., and Consolidado al contado. It lists various financial instruments and their current market values.

CAMBIOS. (Londres á 90 d. fecha. 46-80) (Paris á 8 dias vista... 4-77)

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Circo del Principe Alfonso.—A las 9 de la noche, variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos, con la gran escena cómica *Prodigios Electricidad*.

TERCERA EDICION.

Mañana son los días de S. M. la reina madre doña Maria Cristina. Con tal motivo, segun nos escriben de la Granja, es probable que corran las fuentes de los deliciosos jardines de aquel real Sitio, y se esperaba á algunas personas notables que irán á felicitar á los reyes.

Segun la *Gaceta del Clero*, parece que no entra en los planes del gobierno la supresion de las universidades, como se habia pensado; pero sí introducir trascendentales reformas en la instruccion pública, que la hagan mas útil, mas eficaz y menos costosa para el pais.

Anoche á las doce se declaró un ligero incendio en una tienda de comestibles de la calle de Toledo, número 35. El fuego parece que tuvo su origen por una pequeña fuga de gas, y felizmente no causó desgracia ninguna personal ni

pérdidas de consideracion, merced al pronto y eficaz auxilio de los operarios de villa, los cuales lograron sofocar el voraz elemento antes de la una de la madrugada.

Anoche fué el disgusto de ser testigo de un suceso que produjo en nuestro ánimo, como en el de todos los que le presenciaron, la mas profunda sensacion.

Presentáronse en el circulo de Price á trabajar en los internados de la lucha de fieras, dos acróbatas españoles, llamados Francisco Mazro y Manuel Quiroga, jóvenes de diez y siete y diez y nueve años, y principiantes aun en tan peligrosa carrera. Subieron al doble trapecio, que se hallaba colocado á unos tres metros de distancia del techo, y por consiguiente á grande elevacion; el público los vio trepar por las cuerdas y empezar sus ejercicios sobre los trapecios, y los aplaudió; los jóvenes artistas debieron entusiasmarse con el aplauso, porque se les vió con mas desenvoltura repetir sus evoluciones; pero no se habian pasado dos segundos, cuando un grito general escapado de todos los concurrentes vino á trocar la diversion en una escena de dolor.

Los infelices jóvenes, al ir á hacer un ejercicio, que segun oímos no tenian bien ensayado, perdieron el equilibrio y cayeron al suelo, quedando tan mal parados, que al principio se creyó que uno de ellos, Quiroga, habia dejado de existir.

La empresa y las autoridades acudieron inmediatamente á recoger á aquellos infelices, trasladándolos á la enfermería, donde un facultativo, pudo prestarles algunos auxilios. Pocos momentos despues eran trasladados los jóvenes acróbatas, con las precauciones convenientes á la casa de socorro de la calle de Fuencarral, donde el Sr. Palomero les hizo la primera cura, disponiendo que Quiroga por la gravedad de su estado fuera conducido al hospital de la Princesa y Magro á su casa, por hallarse en mejor estado.

Ante el triste espectáculo que acabamos de referir, muchas personas, abundando en nuestras ideas, nos ruegan que llamemos la atencion de las empresas y hasta de las autoridades, á fin de que no se consientan ejercicios tan arriesgados como los que hemos visto algunas veces y que ejecutados á gran altura son hijos únicamente de una temeridad sin límites; pues colocarlo el trapecio á una altura conveniente, él, ó los artistas, podrían igualmente lucir sus habilidades y no serian espuestos á ser víctimas de su arrojo temerario.

El gobierno juzga y ha declarado en la *Gaceta*, que ni puede ni debe pensarse hoy en emisiones de deuda consolidada.

El gobierno no crea aventurado confiar en el completo afianzamiento del crédito del Estado, porque está decidido y así lo ha declarado en el periódico oficial, á realizar importantes economías en todos los servicios públicos hasta conseguir la positiva nivelacion del presupuesto, de manera que no vengán á producirse nuevos déficits en lo porvenir.

Continúa la colocacion del cable eléctrico trasatlántico sin que hasta ahora haya sufrido percance alguno. Así lo indica el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO recibido por la vía ordinaria: Valencia, 20.

El *Gran Oriental* estaba hoy al mediodía á 51°36 grados de latitud y á 3°37 de longitud. La estension del cable sumergido era de 938 millas. El buque se encontraba á 830 millas de este puerto. Todo iba bien. El tiempo era magnífico.

Hoy ha tomado posesion del cargo de secretario de la inspeccion general de carabineros, debiendo á la vez desempeñar el despacho accidental de la misma durante la ausencia del general inspector, el brigadier D. Juan Acevedo y Perez, que ya anteriormente ha desempeñado este destino por espacio de diez años.

El señor gobernador de Madrid está resuelto, dice hoy un periódico, á evitar que las calles mas céntricas de la corte se vean materialmente invadidas á ciertas horas del día y de la noche por seres desgraciados, que hacen alardé de su cinismo y degradacion moral.

El ministro de Ultramar señor Castro se encuentra ligeramente indispuesto.

El nuevo representante de Portugal en España, conde de Avila, debe llegar á Madrid del 28 al 30.

Los Sres. Sagasta y Abascal han llegado á San Juan de Luz.

El marqués de los Castillejos y Carlos Rubio se encuentran ya en Ginebra.

El baile celebrado anoche en los jardines de Apolo estuvo concurrido en estremo.

El gobierno, al tomar la resolucion que ayer apareció en la *Gaceta* sobre anticipo de las contribuciones y recargos, cree que no es discutible siquiera la imposibilidad de realizar un empréstito en el interior, dadas las actuales condiciones de nuestros mercados. La guerra emprendida en el centro de Europa, que sea dado prever aun su estension y consecuencias, dificulta por ahora la realizacion de grandes operaciones en el extranjero. Además, el prófimo abatimiento de nuestro crédito haria onerosa la operacion que se creyera mas favorable, aun cuando se ligara con el arreglo de las deudas y la apertura de la Bolsa

de Londres. Así se consigna en el preámbulo del expresado real decreto que ya conocen nuestros lectores.

El 27 de este mes habra en Roma un consistorio puramente religioso. En él se propondrán las medidas definitivas que se hayan de tomar contra el cardenal d'Andrea.

El cardenal Antonelli padece nuevamente á causa de la gota. Háblase de su dimision ó de su reemplazo al menos por el cardenal de Madrid.

Dicen de Roma que los furgones del ejército francés han comenzado á sacar de aquella ciudad el material de guerra, conduciéndolo á Civita-Vecchia. Los oficiales no renuevan sus inquietudes en vista de la próxima ejecucion del tratado de 15 de setiembre.

Continúa la crisis monetaria.

Tanto en Italia como en España se experimenta la necesidad de un tratado postal y de comercio entre ambas naciones. De Florencia nos escriben para que recomendamos este importante asunto al gobierno de S. M.

Segun *El Memorial Diplomático*, las negociaciones entabladas en Paris y relativas á la cesion del Véneto, se han suspendido, en vista de la negativa de Italia de aceptar dicha provincia de manos del gobierno francés.

En Sevilla se va á publicar una *Historia artística y monumental de Andalucía*.

Al cerrar nuestra edicion de provincias recibimos hoy el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO de uno de nuestros correspondientes, con nuevos detalles de la gran batalla naval de Lissa: Florencia, 21.

Ayer hubo una gran batalla naval cerca de Lissa.

La escuadra austriaca, despues de un combate encarnizado, ha sido rechazada en completo desorden por la nuestra, y ha tenido que refugiarse en Resino.

El enemigo ha perdido un navio acorazado y dos buques de guerra de vapor han ido á pique.

Nuestra fragata acorazada «Red Italia» ha sido echada á pique.

La tripulacion de la cañora «Palestro», que fué incendiada, ha consentido morir ardiendo antes que abandonar su puesto.

Por el correo interior se nos denuncia el siguiente punible hecho, ocurrido ayer en Madrid.

Iba un joven de catorce años á cambiar un billete de 100 reales, cuando se le cayó en el suelo, en una de las calles mas concurridas de Madrid. Al notar la pérdida el joven volvió á buscar el billete, en ocasion que un hombre que mostró no ser muy escrupuloso, se bajaba á recogerle. El chico pidió el billete al desconocido, pero este le negó por completo y se marchó sin hacer caso de las lágrimas del primero. El pobre joven es hijo de un honrado cajista de imprenta que cuenta con muy escasos recursos, y vive en la calle de la Fior Alta, número 1.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,093 fanegas de trigo, á 4'813 escudos; la cebada de 2'000 á 2'400 escudos.

Las últimas noticias del Paraguay son poco satisfactorias. El 24 de mayo se verificó una sangrienta batalla en Yuyuchil. El ejército combinado del Brasil de la república argentina y del Uruguay perdió 5,000 hombres y los paraguayanos, 7,000. Esta carnicería no ha servido de término á las hostilidades. Lopez se fortifica y se prepara á tomar la ofensiva á pesar de las derrotas que han sufrido sus tropas. El ejército brasileño ha recibido refuerzos. Los aliados pierden mucha gente y mucho tiempo porque obran muy lejos de su base de operaciones y en un terreno extraordinariamente al sano. Los mismos paraguayanos sufren tambien mucho. La ciudad de Corrientes está llena de soldados que ha sido preciso alejar del teatro de la guerra porque las fiebres les quitaban las fuerzas hasta para mantener las armas.

Continúan las lavas de recutas en Buenos Aires y Montevideo.

Por despacho telegráfico se sabe que las cuadrillas de Antonio Sanchez (el Tato) y Antonio Carra (el Gordito), han salido sin novedad de las corridas verificadas en Valencia los días 21, 22 y 23, y que se disponian á abandonar aquella poblacion, dirigiéndose á Cádiz, donde debian torear el día 25.

Los Estados que mas han sufrido con la guerra actual de Alemania son los de Hannover y Sajonia, que obligados á proveer de recursos á los ejércitos prusianos, están completamente exhaustos. Dresde es hoy el depósito general de todos los ejércitos prusianos en campaña.

El gobierno anglo-americano ha resuelto reclamar de Inglaterra varias indemnizaciones por actos relativos á la guerra entre federales y confederados.

La *France* dice que ninguna nacion civilizada aprobará la determinacion de los gobiernos de Chile y el Perú de espulsar á los españoles del territorio de aquellas repúblicas. Añade que la sociedad de beneficencia francesa de Lima ha pagado el viaje hasta Panamá á 163 españoles pobres.

Contestando á lord Stratford de Redcliffe, ha dicho el presidente del minis-

terio inglés en la Cámara de los lres que no participa de la opinion de que seria siempre afinado para Inglaterra seguir una política de neutralidad y no intervención, pero que en el caso actual Inglaterra ni debe intervenir ni amenazar.

Relativamente á los Principados Danubianos lord Derby cree que la union de ambas provincias aumentará el poder de Turquia. Negó que el ofrecimiento del hospodarato al príncipe Carlos se hubiera hecho á instigacion del gobierno prusiano, y manifestó esperanzas de que serian próximamente resueltas todas las cuestiones pendientes entre Turquia y los Principados.

El conde Russell apoyó las opiniones emitidas por lord Derby.

A consecuencia de este debate lord Stratford retiró su peticion para que se llevaran á la Cámara los documentos relativos á esta cuestion.

Hoy ha tomado posesion del cargo de secretario del tribunal supremo de Guerra y Marina el brigadier señor conde de Cleonard.

El comandante general del apostadero de la Habana Sr. D. Guillermo Chacon saldrá el miércoles para Cádiz, y desde allí se dirigirá por el primer correo á su destino.

El ministro de Fomento Sr. Orovio estuvo ayer en la Granja.

Se ha solicitado privilegio de invencion por cinco años de un procedimiento que tiene por objeto varias perfecciones y mejoras en la reduccion de los minerales, con una economia importante en el consumo de los combustibles.

El premio de 3,000 pesos del sorteo del 7 ha actual vendido en San Fernando lo ha obtenido la misma numerosa compañía que fué agraciada con el mayor en uno de los sorteos anteriores. Ambos premios han sido distribuidos entre infinidad de personas pobres pertenecientes á la maestranza del arsenal y cuerpos de infanteria y marineria.

El *Boletín de loterías y de toros* llama la atencion de las empresas de ferro-carriles á fin de que rebajen los precios que tienen establecidos para la traslacion de toros.

Los periódicos franceses llegados hoy á Madrid traen noticias de Cuba llegadas por la vía de Nueva-York que alcanzan al 3 de julio, siendo, por consiguiente, posteriores en tres días á las que recibimos por el último correo.

Mr. Emilio Girardin en *La Liberté*, y el vizconde de La Gueronniere en *La France*, han entablado una curiosa é interesante polémica sobre la cuestion europea en los momentos actuales.

Ayer se celebró en la iglesia de la Virgen de la Paloma una solemne misa ofrecida y costeada por el torero Pacheta y su compañero Rico, que han sido puestos en libertad, y anoche mismo salieron para torear en la plaza de Santander.

El conocido banquero Sr. Carriquiri, ha llegado á esta corte, procedente de París.

Dicen de Londres con fecha 20, que la liga para la reforma electoral tiene el proyecto de hacer una demostracion en Hyde Park á pesar de la prohibicion de la policia.

Con motivo de la festividad de Santiago, se preparan en Carabanchel bajo grandes fiestas como se verifican todos los años. Los días de funcion son tres, que empiezan mañana con procesion y fuegos artificiales.

Ha sido nombrado jefe de la seccion de orden público del gobierno de Madrid, Francisco Garcia Moreno, secretario que ha sido del gobierno de Toledo.

Desde hoy y hasta que cesen los colores, las horas de oficina en el ministerio de Gracia y Justicia, serán de 9 á 2 de la tarde.

Anoche á las 12 rieron dos individuos en la plazuela de la Cebada por cuestion de mujeres, de cuya reyerta salieron heridos los dos contendientes. El inspector del distrito acudió inmediatamente, y dispuso la traslacion de los heridos al hospital General.

Terminadas las obras de maquinaria que se estaban haciendo en los jardines de Apolo, para representar con toda perfeccion el Combate del Callao, y por las cuales se suspendió la fiesta musical y protónica anunciada para el día 20, esta tendrá lugar el viernes próximo 27. Atendiendo á las numerosas invitaciones que se han dirigido, al objeto filantrópico que motiva esta fiesta, y á los preparativos hechos para representar con toda perfeccion el glorioso hecho naval de nuestra marina, es de esperar se vean los jardines sumamente concurridos en dicha noche.

El ministro de Negocios extranjeros inglés ha declarado en la Cámara de los comunes que la política de la Gran Bretaña es pacífica, que no la ligan ninguna clase de compromisos políticos con las demas potencias, que el gobierno ha apoyado en términos generales la proposicion de armisticio con Francia, que no cabe duda alguna de que el Véneto llegará á ser territorio italiano y que jamás ha habido guerra en Europa en que los intereses de Inglaterra estén menos comprometidos.

Ha sido nombrado jefe de la seccion de Fomento de Cerdoña D. José Maria Dominguez.

La Cámara de representantes de los Estados Unidos ha aprobado el proyecto de ley relativo a las tarifas aduaneras por 94 votos contra 53.

Un telegrama de Viena asegura de buen origen que el partido de la partria en aquella capital, Austria está pronta a aceptar las proposiciones del gobierno francés sobre la base de una Confederación germánica bajo la dirección de Prusia, con esclusión de Austria.

El gabinete de Washington ha decidido no mezclarse para nada en los asuntos interiores de Méjico.

El representante de los Estados Unidos en Madrid, Mr. John P. Hale, ha pedido a su gobierno ser reemplazado. Designase para sucederle al general Sickles, nombrado últimamente ministro de los Estados Unidos en La Haya. El general Gordon-Granger reemplazará a Mr. Sickles en la legación de los Países-Bajos.

El preámbulo del decreto para el anticipo de las contribuciones que ayer publicó la Gaceta, dice así:

Señora: Conocidas son de V. M. las graves dificultades que desde hace tiempo vienen embargando la marcha ordenada y regular del Tesoro público.

En el país por efecto de las guerras y convulsiones políticas en que se vio envuelto desde fines del último siglo, hallábase en lamentable retraso respecto de otros pueblos de Europa, que gozaron desde 1815 todas las ventajas de una prolongada y casi no interrumpida paz.

Consolidadas las instituciones y el reposo interior con la mayoría de V. M. comenzaron desde entonces a desarrollarse los fecundos gérmenes de riqueza que la nación encierra y á acrecentarse rápidamente las rentas del Estado. A ello contribuyó también la desamortización civil y eclesiástica, siendo además para el Tesoro fuente de grandes recursos; mas como eran tantas las necesidades vivamente sentidas que el país anhelaba ver satisfechas, y se contaba con recursos del porvenir, se elevan á determinados gastos á cifras tan exageradas, que crearon por este concepto un descubrimiento considerable; y como á par de los capitales que consumían las obras públicas, las construcciones marítimas y civiles y los demás servicios extraordinarios, se acrecentaban en cada presupuesto los gastos permanentes, ya con los que eran natural consecuencia de esos mismos servicios, ya con los intereses de la parte de capital que provnia de los pnblos y de las corporaciones benéficas y de instrucción pública, con las que se ha realizado y sigue realizándose un verdadero empréstito, y ya también con los intereses y amortización de las subvenciones que satisficían á las empresas de ferro-carriles, el resultado ha sido que, á pesar del progresivo aumento de las rentas públicas, los presupuestos han venido saldándose constantemente en déficit, acumulándose año en pos de año descubiertos agramadores para el Tesoro.

Estos descubrimientos no pesaban, sin embargo, cuando la abundancia de capitales extranjeros importados para la construcción de ferro-carriles, cuando el alto precio de los frutos, la actividad de los negocios y el bienestar general, hacían afluir á bajo interés sumas cuantiosas á la caja de Depósitos, que representaban una gran parte del ahorro anual del país.

La crisis comercial y metálica nacida en Europa con la guerra de los Estados Unidos, sostenida por el desenvolvimiento de sus relaciones comerciales con el Levante que absorben sumas cuantiosas en especie, y agravada por efecto de la inmensa masa de valores financieros lanzada á la circulación sin las reservas convenientes; los gastos considerables que, á causa de sucesos extraordinarios, hemos tenido que sufragar en Africa y América; la falta consiguiente de las remesas de Ultramar; el estancamiento de los frutos; la depreciación de todo clase de valores; y la paralización de la industria y del comercio, crearon una situación económica harto penosa en el país; y en nuestros centros mercantiles una profunda crisis metálica, cuyas fatales consecuencias alcanzan hoy á todas las clases sociales.

Con tal conjunto de circunstancias desfavorables no podía menos de cundir la desconfianza y de retraerse el capital, quo es de suyo asustadizo, como lo prueba el hecho de que en menos de tres años la caja de Depósitos ha visto disminuir sus imposiciones cerca de 600 millones de reales, sin que esta suma haya sido destinada al acrecentamiento del trabajo nacional, con beneficio de las clases obreras, puesto que, durante es mismo período, el trabajo ha disminuído y ha decrecido el precio de los jornales.

No bastando por consiguiente los suplementos de la caja para saldar los descubrimientos del Tesoro, y no permitiendo las circunstancias entretener en otra forma una gran masa de deuda flotante, fue preciso apelar á otros medios y consolidar una parte de aquellos descubrimientos. De aquí tuvo origen la ley de 26 de junio de 1864, que autorizó la consolidación de 600 millones efectivos y creó á la vez sobre los productos de la desamortización, billetes hipotecarios, de que ha llegado á hacerse uso por 1.000 millones de reales. De esta suma se encuentra ya amortizada cerca de una quinta parte,

y lo será el resto por completo en un período de poco más de cuatro años.

Estos valores transitorios no eran esencia otra cosa que la realización anticipada de productos de la desamortización previamente consumidos, y su importe no debe ser tomado en cuenta al tratarse el saldo de los descubrimientos del Tesoro que pr vienen de débitos de presupuestos ordinarios, para los que no existen medios de estinción. Es, pues, innegable que la consolidación solo tuvo lugar por la ya espresada suma de 600 millones de reales, y como á la vez disminuyeron en esa misma cantidad las imposiciones de la caja de Depósitos y se acrecentaron los descubrimientos de los débitos considerables de los últimos ejercicios, la situación del Tesoro no pudo mejorar y ántes bien se ha hecho mas penosa y estrecha cada día.

El pasivo exigible del Tesoro es hoy ciertamente menor que hace dos años; pero es mas difícil y costoso su entretimiento por efecto de la situación económica que atravesamos, y las demandas de capital que ese mismo entretimiento exige, contribuyen grandemente á aumentar la perturbación que sufren nuestros mercados.

Ante semejantes dificultades, el gabinete anterior creyó indispensable consolidar de una vez los descubrimientos del Tesoro, y pidió autorización á las Cortes para emitir deuda perpétua en cantidad suficiente á producir efectivos 1.200 millones de reales, pidiéndola también para zanjar las reclamaciones pendientes sobre el arreglo de la Deuda y para llevar á efecto economías bastantes á nivelar el presupuesto como medios de levantar el crédito y operar á mejores condiciones.

Concedidas estas y otras autorizaciones por la ley de 30 de junio último, es llegado el caso de que el gobierno de V. M. examine el uso que le es dado hacer de las facultades de que se halla investido.

No es discutible siquiera la imposibilidad de realizar un empréstito en el interior, dadas las actuales condiciones de nuestros mercados; y la guerra encendida en el centro de Europa, sin que sea dado prever aun su estension y consecuencias, dificulta por ahora la realización de grandes operaciones en el extranjero. Además, el profundo abatimiento de nuestro crédito haría onerosa la operación que se creyera mas favorable, aun cuando se ligara con el arreglo de las Deudas y la apertura de la Bolsa de Londres. Existe muy generalizada en Europa la creencia de que España no se basta á sí misma, y no podrá restablecer sólidamente su crédito sin un gran acto de energía moral y una demostración evidente y palpable de los recursos positivos del país.

El gobierno de V. M. juzga, por tanto, que ni puede ni debe pensarse hoy en emisiones de deuda consolidada; pero como son tales y de tal importancia las dificultades económicas que existen; como el Tesoro se ve imposibilitado de cubrir apremiantes obligaciones; como la alta de numerario circulante ha hecho esmerecer al billete de banco en los principales centros, produciendo quebrantos incalculables para todas las clases; como la depreciación de los valores públicos y comerciales ha mermado notablemente la fortuna de millones de familias, paralizado la acción de las empresas constructoras de obras públicas y puesto en liquidación á casi todas las sociedades de crédito, en lo que no ha tenido pequeña parte la desproporción existente entre la masa de valores fiduciarios en circulación y la suma de las reservas metálicas que le sirven de garantía; y como el considerable desnivel de los cambios con el exterior y entre las diversas plazas del reino embaraza al comercio y hace escasear cada día mas el numerario, el gobierno considera que semejante situación no puede prolongarse, y que para salvarla no hay otro medio que apelar al concurso del país.

De igual manera pensaba en otro tiempo el ministro que suscribe, y no es para el dudoso que el leve sacrificio que entonces iba á pedirse á los contribuyentes habria sostenido la circulación en nuestros grandes centros mercantiles, y hubiera desahogado el Tesoro, sin los inconvenientes que lleva consigo toda emisión de deuda perpétua. Recurso á que me preciso apelar cuando el estado de la opinión no permitía, como ahora ya manifestada por la esperiencia, variar de rumbo.

Suspendida actualmente la legislatura, no es dado demandar su concurso para exigir un sacrificio al país; mas, por fortuna, existe un medio de salvar todas las dificultades dentro de la legalidad. Las Cortes han votado el cupo de la contribución territorial y las tarifas de la industria para el corriente año económico, estando autorizada su cobranza por la ley de 30 de junio último; pues bien, una simple anticipación en los plazos de pago de aquéllo mismo que los contribuyentes están obligados á satisfacer dentro del año económico, será bastante para que el Tesoro que durante algunos meses en completo desahogo, para que llevándose el metal desde los campos á los centros mercantiles, mejore la circulación monetaria, se restablezca el nivel de los cambios dentro del reino, renazca la confianza y disminuya el oneroso gravamen que sufren en determinadas localidades todas las clases sociales por el descuento de los billetes de banco, cuyo gravamen, si pudiera ser exactamente apreciado, se vería que solo en Madrid representa una cifra aproximada á la del impuesto indirecto; y para que, levantándose el crédito de su postración actual, y dan-

do tiempo á que llegue y se consolide la paz en Europa, pueda operar ventajosamente en los mercados extranjeros á fin de saldar en definitiva los descubrimientos del Tesoro.

Y como, por otra parte, el gobierno está firmemente decidido á realizar importantes economías en todos los servicios públicos hasta conseguir la positiva nivelación del presupuesto, de manera que no vengán á producirse nuevos déficits en lo porvenir, no es aventurado confiar en el completo afianzamiento del crédito del Estado. Si no son ya del dominio público las economías que van á realizarse, sabe V. M. que consiste en el vivo deseo que anima al gobierno de llevarlas hasta el último límite de la posibilidad, de modo que el país se persuada de que traspasándolo se perjudicarían importantes servicios y con ellos los intereses generales y particulares. De todas suertes, la suma de las economías será conocida antes de que llegue el plazo de percepción del primer semestre de las contribuciones.

No debe olvidarse, sin embargo, que las principales naciones de Europa han hecho en los últimos tiempos, aun antes de llegar al estado de guerra en que algunas se encuentran, grandísimos sacrificios para mantener su importancia política y militar, y que España ha sostenido una guerra marítima, no terminada todavía, en cuya situación no le es dado desarmarse, ni sería prudente hacerlo ante los sucesos de que es teatro la Europa.

El gobierno, á pesar de todo, no demanda sacrificio alguno al país, pues la simple anticipación del pago de sus cuotas en dos semestres no envuelve siquiera un grav men para los contribuyentes, puesto que se les abonará un descuento igual al del Banco de España y al interés máximo que satisface la caja de Depósitos; de modo que el que tenga medios disponibles obtendrá desde luego una ventaja positiva, y el que carezca de ellos por el momento, encontrará en el abono del descuento la compensación del interés que pueda verse obligado á pagar. Y cuando tales y tan importantes fines han de conseguirse; cuando los funcionarios públicos van á sufrir una reducción gravosa en sus haberes; cuando V. M. misma, dando como siempre noble ejemplo de desinterés y elevado patriotismo, ha querido que su asignación se sujete al descuento del 25 por 100, á pesar de no hallarse comprendida en la ley; sería ofender á los contribuyentes el poner siquiera en duda que se apresuraran gustosos, no ya á dar al Tesoro como V. M., una cuarta parte de sus rentas, sino simplemente á pagarle en mas breves plazos lo que por la ley están obligados á satisfacer en todo el presente año económico.

Por tales consideraciones, el que suscribe, de acuerdo con el Consejo de ministros, tiene la honra de someter á la rubrica de V. M. el adjunto proyecto de decreto.—Madrid, 20 de junio de 1866.—SEÑORA: A L. R. P. de V. M., Manuel García Barzanallana.

### DIARIO DE MADRID.

Santos del día 24.—Santa Cristina, virgen y mártir, y San Francisco Solano, confesor.—Vigilia.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santiago, donde por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde vísperas de su titular y reserva.—En las parroquias, San Isidro y capilla real se cantarán por la tarde vísperas del apóstol Santiago.—Continúa por la noche en la parroquia de Santiago la novena de los gloriosos padres de Nuestra Señora, San Joaquin y Santa Ana, y dirá el sermón D. Julian Cardna.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de las Mercedes en Don Juan de Alarcón ó en San Cayetano, y la de la Paz en Santa Cruz ó en San Martin.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 24.—Parada: Figueras, Burgos y primero de Iugenerio.—Jefe de día: Señor comandante del regimiento de Asturias, D. Pedro Ruiz y Martínez.—Visita de hospital: Húsares de la Princesa, tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Asturias, segundo capitán.—El general gobernador, Pavía.

### ANUNCIOS.

BAÑOS DE NANCLARES. Admirables para los males de estómago, vias urinarias, hígado y afecciones generales. Situados á poco mas de una legua de Vitoria, de donde salen carruajes á todas horas del día de la fonta de Larrea.

### FRANCIA.

APERTURA DE LA ESTACION DE LAS AGUAS DE VICHY. 1.º DE MAYO DE 1866.

El hotel de Roma, dirigido por monsieur Durin, se recomienda á los españoles. Lo confortable y el buen trato no dejan nada que desear. Este establecimiento goza de una grande reputación en España. Es el punto de reunion, durante la estación de las aguas, de las familias mas distinguidas y de la buena sociedad española.

Cien cuartos, salon de reunion, salas y habitaciones para familias y servicios particulares.—Se habla español. Precios moderados.—4

### HOTEL LUISA DE NOELL

45, rue Vivienne, Paris. ENTRE LA BOLSA Y EL BOUL. MONMARTRE.

### BAÑOS DE MAR

EN LA HERMOSA PLAYA DESUANCES Desde 1.º de julio queda abierta la acreditada fonda de San Martin, situada en la misma playa donde encontrarán los bañistas toda comodidad y economía. Para mayor comodidad de los mismos habrá un coche nuevo en la estación de Torre-lavega á la Requejada, donde tomará á los pasajeros hasta el mismo establecimiento una hermosa falua que ofrece toda seguridad. En la misma playa hay baños calientes.—4

### DESPACHO CENTRAL DE EXHORTOS,

CALLE MAYOR, 97, ENTRESUELO. Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España y Ultramar, proporcionando tambien copias auténticas y testimonios de cualquier instrumento público ó partidas sacramentales, haciéndolos venir de los puntos en que estén protocolizados ó archivados. La correspondencia al director D. José Amí.—15

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos desde 8 rs. en adelante y por lista.

### BAÑOS DE TRILLO.

Desde el día 19 de junio sale de la estación de Matillas, para dichos baños, un carruaje diario de la empresa La Veloz, que llega hasta las puertas del establecimiento. Su despacho, calle de Alcalá, 2.—3

### A LOS FALTOS DE PELO

Con nuestro aceite de bellotas (único al efecto), sale y lo espesa en calvas recientes ó inveteradas. Casi todos los productos empleados hasta el día han sido insuficientes ó peligrosos. A 6, 12 y 16 rs. bote. Jardines, núm. 3, Brea y Moreno, proveedor de SS. AA. RR.—11

EN LA CALLE DE LA PRIMAVE- RA, núm. 3, horno de panecillos, se hace pan bregado por el estilo de Valladolid, pri nero de su clase. Para que no admita duda se permite ver con el aseo y limpieza que se trabaja. Se expende Leon, 14 y 16, pastelería: Barrionuevo, 6, ídem; Mesón de Paredes, 2, Torrejilla del Leal, núm. 10, y calle de San Marcos, núm. 26.—4

BAÑOS.—AVE MARIA, 11, SE AL- Biquilan de hojadelata desde un real en adelante. Se venden desde 40 rs. á 260.

### REALES FONTANEROS.

Se venden en la calle de San Marcos, núm. 32.—2

REVOLVERS GARANTIZADOS A 88, 95, 100, 110 y 120 rs. Cajas con 50 tiros, á 8, 9 y 10 s. Cachorrillos á 18 rs. par. Plaza Mayor, núm. 1, rincón.—2

EN LA CASA NUEVA DE GROS, junto al puente de Santa Catalina, frente al camino de la estación, se establece una gran fonda por Estefanía Eloia, que tan acreditada tiene su conducta en San Sebastian.—5

SOMBREROS DE COPA, GRAN RE- Saja.—Superiores, 64 rs.; 1.ª, 50, y 2.ª, 40. Jacometrezo, 82, casa de Rica.—1

### PAPEL DEL ESTADO Y EMPRÉSTITO ROMANO.

Se compra de una y otra clase de dichos créditos en pequeñas y grandes partidas. Diríjanse á D. Manuel Mosácula, calle de la Victoria número 7, escritorio.—15

### EL GLOBO ILUSTRADO

SE PUBLICA DOS VEGAS AL MES. DIEZ Y SEIS PÁGINAS EN FOLIO OCHO DE GRABADOS Y OCHO DE TESTO. IMPRESO EN MADRID Y EN PARIS. Cuatro reales al mes y 40 por un año en Madrid, 18 rs. al trimestre y 60 por un año en provincia. Se suscribe en Madrid en el establecimiento tipográfico del Banco industrial y metálico calle de Santa Teresa, núm. 8, y en todas las librerías. En provincias, Ultramar y el extranjero en casa de los correspondientes de dicho establecimiento ó directamente enviando letra á la orden de los señores F. de P. Mellado y Compañía. Se ha repartido el número segundo.

### GUIA DEL VIAJERO EN ESPAÑA.

CONTIENE la descripción de todas las líneas de ferro-carril, abiertas al servicio público y en construcción, señalando el país que recorren, los pueblos que atraviesan y sus principales obras, como puentes, viaductos, túneles, etc.; noticias de las carreteras que con ellas se enlazan, de las que sirven para comunicar unos pueblos con otros, y á Madrid con las capitales de provincia, costas y fronteras. Un tomo en 8.º de mas de 600 páginas, edición clara y elegante en papel superior satinado, con un mapa hecho á propósito para acompañar á la obra, donde están señalados todos los ferro-carriles y carreteras generales y transversales de España y Portugal. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Salazar.

EL DIA 22 DEL CORRIENTE, UNA persona que tomó un coche en la calle de Atocha frente al hospital de San Juan de Dios, para que lo condujese á la calle de la Flora, núm. 4, se dejó un portamonedas que contenía cuatro onzas de oro y algunas pesetas; se suplica á la persona que las halla encontrarlo, ó al cochero que lo condujo, se sirva entregarlas en la calle de la Greda núm. 34, cuarto 4.º, donde se le gratificará.

POR TENER QUE DESOCUPAR el local, se da el carbon de encina á 6 rs. arroba en la calle de Oriente, número 4, carbonería.—2

ALMONEDA DE MUEBLES DE Ajujo. Calle de la Madera baja, 11, principal derecha.—2

GALERIA FOTOGRAFICA.—JUN- to á la Puerta del Sol se alquila una habitación ó sin ella. Informar en la calle del Príncipe, núm. 4, librería.—1

VENTA.—POR ACUERDO DE LA mayoría de accionistas, se vende la fabrica de papel continuo titulada La Cristina, distante de esta ciudad sobre tres cuartos de legua, situada en Santa Cristina de Lavadores y lugar de Cambeses, compuesta de diez cilindros, máquina de papel, máquina de vapor, dos lisadores ó satinadores y otros enseres; tasada con sus seis edificios de cantera, casetas de madera y terreno en la cantidad de cuatrocientos treinta y seis mil ciento setenta y tres reales, cuya venta tendrá lugar en el mas ventajoso postor el día 22 de agosto del año actual, á las once de la mañana, en el oficio del notario de esta ciudad D. José María Lence, y con asistencia del ex-gerente D. Norberto Velazquez Coppa y los comisionados D. Manuel María Martínez, D. Basilio Coca y D. Antonio Lopez de Neira. Vigo, junio 25 de 1866.—Manuel María Martínez.—Antonio Lopez de Neira.—Basilio Coca.—Norberto Velazquez Coppa.

### 6 RETRATOS 24 RS.

Visitación núm. 1 (esquina á la del Príncipe). Se garantizan.—3

EL PROFESOR EN MEDICINA Y Cirujía, D. Miguel de Pons, continúa ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga y demás de los aparatos genito-urinarios, como asimismo de toda clase de úlceras por inveteradas que sean, y de la extracción de toda especie de tumores sin necesidad de instrumentos. Consultas de doce á tres. Plazuela del Gerdon, núm. 2, bajo.—1

CABINETE DE ELECTRICIDAD del Dr. Mr. Sorderas, reumas, parálisis, dolores y demás enfermedades nerviosas. Trujillos, 2, bajo, de 12 á 3.—1

PIANO DE OCASION.—SE VENDE uno nuevo, vertical, de palo santo, siete octavas y magnificas voces. Juan de Dios, 8, tercero izquierda.—2

NO MAS DOLORES DE MUELAS. Alivio instantáneo sin tocar á la mole enferma, con el uso de la tana dentífrica privilegiada de Bergman y compañía, boulevard Magenta, 70, Paris.

Depósitos: Madrid, Borrell, hermanos. Puerta del Sol, núm. 5; y Moreno Miguel.—12

SE CEDEN DOS BONITOS GABI- netes con grandes alcobas y balcones á la calle, con asistencia ó sin ella. Veneras, 4, tercero izquierda.—1

POR TENER QUE AUSENTARSE su dueño se avisa á las personas que tengan efectos empeñados en la casa de préstamos de la calle de Fuencarral, 5, pisen á recogerlos hasta el primero de agosto próximo.—4